DISCURSO DEL DR. ANTONIO PIRES, PRESIDENTE DE LA ACADEMIA NACIO NAL DE AGRONOMIA Y VETERINARIA

In circumstancias como ésta mingún discurso mejer que el que enuma de la Siloncias eliconesia de la CASA EL AS ACUMENTA SNUCI.

MALES, que hoy tenemos el privilegio de inaugurar en fa iluminada mégoqua, de la CAURENC', pero en menbre de la justicia y delas enociones que traducco y comparto, tempo un deber que cumplir: Procar
y dar textinosia de muestro reconsciuento y grattud a los hachesde apretada contextura intelectual y célido patriorismo que iniciaron y sosturieron el largo viaje que nos ha trados a este felia des
tino y que crearon, a su alrededor, un movimiento transmitante consuficiente unicia como para que toros recogleros nos frutos.

Este proceso, se inició en el año 1968. En esc entonces era Subsecretario de Cultura y Educación de la Nación, el Dr. JULIO CE-SAR CANCERO. El azar y el tiempo han dispuesto que hoy se cierre el periplo de una larga y compleja gestión, y que el Dr. CANCEDOlustre personale, colso de sus propias convictorios - ocupe el nigmo sitial....su sitial, diría yo a fuerza de tantas reincidencias y yificadoras.

La dignisma presencia del Ecclentision Señor Presidente de la Nación Teniente General Den JORGE RAMARL VIDELA, le confiere solemnidad e este acto de hondas expectativas y justificadas esperanzas, y lo enaltece con su palabra iluminando caminos trascendentes en la cultura en una demostración más de la mobiesa de sus ideas y sentimientos en sus esfuerzos para devolverle al país sus "energías sesenciales.

SENORAS Y SENORES: entre aquel principio de 1968 y este final que es presagio de futuras redenciones hubo una etapa de laccarates esperanas y permanentes pesadillas que reclamó ingentes gestiones, que no fue fácil, in fue pronto, pero que fue porque fufnos muchos los obberos, fue límpido el afán y hubo mucho añor esuplándonos.

Si nos danos a hojear los libros de actas de la ACADEMIA NA-CIONAL DE AGRONOMIA Y VETERINARIA constataremos que ese novimiento lo inició su presidente, el Ing. Agr. José María BUSTILLO. Il detonante fue la afortunda circunstancia de tropèses con un edificio de reales valores arquitectenicos que habá sido cientraj do por el eximio Arquitecto ALELANDON DESTILLO y que será demolici; y que ello ocurriera en el nomento justo en que un heramo <u>los Mería</u> alentaba la inquietud de darle a la Academia , que presidir con sizpulza señorio, una mansión dijara.

Dil y Coso se orienta y vigoriza en cuanto si Dr. Gancedo "promote ocupar se de este asunto en la reunida conjunta con niembros de la Mesa Di rectiva de la moncionada Academia, celebrada el 15 de diciembro de - 1500 (Acto Nro. 231) y con la influencia positiva de otro elemento - uve dió nafa firmenca a la presención de lograr para algunas cacedenias nacionales el edificio sito en Avda. Alvera 1711: el entocnes presidante de la Academia Nacionales el edificio sito en Avda. Alvera 1711: el entocnes presidente de la Academia Nacionale de Bellas Artes, Arq Alberto PERGIO-Considera que esa Casa debía conservarse por ser una obra de "real "efrito arquitectónico".

Se afinam fuerras y se fija la política a seguir en la conida, cen senitodo de homenaje de las Acadenias al Dr. GANCEDO, que tiene lugar en el Circulo de Armas, en la que se resuelve que las acadenias envíen uma nota que sirva de base a las gestiones que se iniciariam de imediato con la finalidad de que el Estado adquigiór. ra dicha propiedad "con destino a sede de academias macionales que adn no posefan residencia propia".

Así se hace. De ello informa Bustillo en la reunión de la -Corporación del 18 de noviembre de 1971. Un año después,en memorable sesión, comunica que la misión se había cumplido.

La Resolución Mes. 3621 del 29 de dicimbrez-messes que ripa el Misistre de Cultura, Résocición De Contrava Meio di Joseph II a adquisición de cl. edificio mencionado en la suma de SIETR MILLONS JARGES (PRESCIENTO ALLE PRODERT MILLONS JARGES MISCONIOS MESSOS (ET 3550 0002). CON destino el Academias Miscionales de Agromonía y Vacrimaria, Percho y Ciencial Maria (Pri Públicias, Vicencias de Dumon Aires).

Debia ser dicho y dicho está: el primer paso lo difo un hasbre de fe, afable y sencillo: navezame de mochos interiores, que cultivaba el orgullo de su estirpe y de su acción. Leño que continda ardiendo en su permamente morda. Justicia al mérito y honra alhombre... y la verdad para la historia.

Lamentablemente fue um conquista sin festejos. Un canbio de hombres y de política/y cántaro alfudot. . Murió una esplem dorosa y empecimada esperanta...la crisálida antes de despegar sus alas. - El Decreto Nro. 440, del 14 de enero de 1974

deprinted cl. proposite. que llevé a los presidentes de Academias Necionales a pretinora la adquisición del mencionado insueble como ast fumbión mancilió los considerandos y disposiciones de la -Resolución Nro. 524/772.481 subnor realizado de Buttillo. Tuvo la ración de un lirio ...Hoja del frbol cafda, juguete de un vientopolítico turbalento y corruptor.

Las academias debieron soportar, también las consocuencias de la etapa regresiva propia del régimen político dictatorial inge rante que avasialó la Tibértad en todas sus formas de expresión, que nonoscabó el talento, quebró los valores espirituales, alentó la disgregación, la violencia, la acción sufersiva y la actividad ter rrorista que llenó los días de angustías y el campo santo, de cru-ces y de lágrima de la composanto, de cru-

Pero - ¡Dios sea loado!» la influencia nefasta, tan profundamente destructiva de esa cruel dictadura, no pudo contra la dignidad y grandeza del ser argentino,

Elmedio de las ruínas dispersas, de las tumbas que hoy «
** par "veneramos se escuchó d'vibrante clarifa que convoca a la
114..." Y hobe un cabildo, y una marcha y una bandera. Y renace a
1* viñes el glorioso Guerpo de la República: Y surge vigoroso y pujonte, un novimento de gran unidad del alma nacional ansioso de
recomquistar , la dignidad de la vida ciudadam y de crear « en todos los órdemes de la actividad nacional. - las fuerzas peramentes

de su dearrollo orgánico e integral; novimiento que no ha concluí do y que no deben quebrar impeciencias democráticas (así sema huma inspiradas) que le restem legitimidad al proceso de recymanización nacional en su trafeito y su destino ; » ambigora - una veria las sespléntidas posibilidades que tenesos en muestras namos de evitar que se doble la escalera que hos punta al ciclo, hundidamo otra Ver en pesadilas.

El Estado restaura el ejercicio de la inteligencia tanto - . tiempo olvidada, omitida y menospreciada; /sostiene la intima conjunción entre cien

cia y sobierno para cievar el nivel del arte de vivir y de la sabi durfa de la vida, y tiene cabal comprensión por los requerimientos que el sjercicio de la ciencia impone el clima en que debe forecer, Vivir con la cievcia no es solo un don, es también um misión. A la ponderación denocrática le toca elegir los caminos a seguir.

Sin embargo, com largos comos de sombra y chipagos de lurgcomo lucifranges en moches trasperentes - las acedemias hicieros
los suyo, comensando por conquistarse a sí mismas com la incorporación de las personas más conspícus y representativas en el miscorporación de las personas más conspícus y representativas en el cuito vo de las ciencias, de las letras y de las artes asumiendo con for
vo partificio su un responsabilidades sin perter su capacidad de preg
cupación y dando buenos ejemplos de comportamiento, de talento y de
docencia; pero no les dieros calsa que les permiteras volor más
alto y sostemerse, sin temores en el gran espacio donde las luces citilan, donde la vos suema nás clara y puede llegar más lejos cosus mensajes de libertad, de justicia, de bien, de cultura y de bellessa.

A las academias les faitabas medios para dar y dejar más y meiora testimonos; para pomer en (femines operacionales sartisfacterios las ideas inquiredes e impulso de sous presidentes; para darie más trascendencia a la imaginación creadora del talente de los elegidos y a su influencia en la vida de la Nación; y para imprimiti sentido de realidad a los considerandos del Decreto-Ley 4661-9855, restaurdor de las Academias Macionales, gestado por el Comspicuo ciudánho y forreo defensor de los valores esen ciales del hombro y de las maciones, Dr. ATILO EURICHOS DANINI

A las academias que buscaban su residencia propia -la orqueta donde ubicar su "nido"- les faltaban"poder" para concretar tal propósito . Las gestiones aisladas de las Academias Nacionales de Agronomía yVeterinaria y de Ciencias de Buenos Aires, en el Minis terio de Cultura y Educación de la Nación, realizadas en los años 1975 y 1976 para lograr la derogación del Decreto 440, fueron inoperantes. Los gestores éranos escuchados con cautivadora atención por amables receptores de nuestras demandas; hasta percibíamos su inclinación a favorecerlas. Las circunstancias no se daban en la medida y dirección desembles. - Perseverar en el esfuerzo, en esa etapa crítica, no darse - ya por hartos, del destino, - a colear. para siempre, la angustiosa carga en un ciprés del camino... y dis ponerse a seguir caminando, en la misma solédad , con la misma -Canción esperanzada , sin saber hasta donde y sin saber hasta cuando. Fue un sueño viril. Y nadie es pequeño si se apoya en un sueño fiel:

appoints la fe, renueva los intentos y hasta permite subrellevar sin cobores.-

Era necesario un soplo vital capaz de transforaur el estilo inoperante y los resultados para pasar de la amable ctapa del diálo go árido a la substanciosa de las decisiones que es la única que en bellece las ideas, serena los espíritus y conduce a la verdad. Al respecto, fue oportuno y decisivo lograr - después de algunos intentos, fallidos - la constitución de un Cuerpo integrado con todos los pre sidentes de las academias nacionales, con la finalidad de intercambiar ideas y pareceres, y de sostener programas de acción conjunta en asuntos y temas de interés común .-

Desde ese momento, aquellas gestiones empeñosa:, sí; pero imnotentes que realizaban dos academias, se fortalecieron con el apoyo de todas les corporaciones. Las notas aisladas de 1975 y 1976 enviadas por el //ustre, digno y activo presidente de la Academia de Cien cias Ing. Dr. Manuel F. CASTELLO cuyo recuerdo está en nosotros v cuva tenaz lucha ne complazco en destacarly por este servición como presidente de la Academia Nacional de Agronomía y Veter naria, a los Safares Ministros de Cultura y Educación Dr. PEDRO F. ASBIGHI y Prof. Ricardo BRUERA fueron refirmadas y apuntaladas por la mota que el 20 de setiembre de 1976 firman los presidentes de las accomias nacionales.

Esta nota fue cabeza del Expediente NRO. 69389/20 1976, cara tulado: Fecha de iniciación 13 de octubre. PRESIDENTES Æ ACADEMIAS NACIONALES. ASUNTO: SOLICITASE QUE SE DEJE SIN EFECTO EL DECRETO Nº 440/74. * Nada ocurre.*

El 14 de octubre de 1977 y el 12 de setiembre & 1978 los presidentes de las academías reiteran el pedido.

Por entonces, mis pares ne honraron enconendándina la tarea -

de amparar esta petición y a ello me di todo entero. Personalmente estaba ya comprometido desde el mismo día y hora en que recibi . la tea encendida de manos de <u>Bustillo</u>. Hie más mía la honda preo cupación de todos.

Bs de estricta justicia que, en este acte un significativo en la historia de las academias, se incorpora al rec-que aqué perdu 7876, los nombres de los colegos presidentes de las academias, ilus tres persomalidades de fecundo peregrimaje por la senda prodigados de las mentes y conciencias que fueron mis compañeros de viaje 200. EXQUE M. RAMACHEJ. ANTETISES, MONTENCIDO EL CARRIL, MONTENCIA, ANGEL J. MATTITES, ANGEL DE CARRILANT ISLAS DE SENTINO, DES ANGEL J. ANTETISES, ANGEL J. ANTETISES PAR. GENO CARRILANT SILAS DE SENTINO S. MAIZEL, ALBERTO S. RADILLA, MARCO ANGELIO RISOLIA Y JOSE A. RIVA-ROMA. Ellos le dierron trad dimensión a las pestiones y tambiés es te servidor. Con ellos yo era más fuerte; algo así como " el incref bie Hali".

NO cumplifa com todo mi deber de no dejar constancia que en enta tenas lucha por la recompulsta del bienq ue nos fuera escamoteado, los Prosidentes de las Academias encontraron en la Secretaría de Estado de Cultura un cina saludable a disloge sostenido, pro picio al entendimiento mutuo y al cultivo de los afactos. Com los Señores Secretarios de Estado Hicenziado Francisco Macías y Dr. Judío Alberto Casal, y com los Subsecretarios de Lisado Propiesas de particular laterás con sentido remisita y buena voluntad, se encotraron caminos que permitieron extender los beneficios de la labor scadásica.

Concurrió por propia iniciativa y espontáneamente, sorpresivamente, diría - S.E. el Señor Ministro de Cultura y Educación . Dr. JUAN -RAFAEL LLERENA AMADEO dandb un ejemplo de sencillez, alta virtud del intelecto; histórica porque, ese gesto y el diálogo posterior promovió una acción solidaria - (Academias Ministerio - Secretaría de Estado de Cultura) - más hondamente sentida, con plena conciencia de la trascendencia de la cultura en su auténtica significación de desarrollo de las potencias del hombre y de la comunidad; histo rica porque de ese encuentro las Academias salieron fortalecidas yporque el asunto" sede de las academias" mereció del Señor Ministro, definiciones claras y terminantes. Fue evidente que desde ese momen to la imperante y d'astoria retórica era sustituída por la acción que dice sí al presente y da trascendencia y proyección al futuro. No fueron palabras al viento. Esta reunión se celebró el 28 de noviembre de 1978. - La Resolución Nro. 330 que firma Raúl Máximo Crespo Montes, Secretario de Estado de Cultura (Actuación Nro. 1218/79 y dá fuerza Legal a la decisión final se dictó el 27 de Marzo de 1979 Fueron suficientes cuatro meses "cortos" (los de la época de veramo y vacacio nes) para concretar definitivamente la reconquista del bien escano-Leado en 1974.

Desde entonces, fue necesario estas atentos a las obras de reparaciones y adaptaciones de los distintos locales a las necesidades de lasprepias academias. Esta compleja estapa contó - y es bueno decirlo com el apoy total, entente precupeación del Sendo en Cultura, Dr. Juli centrate precupeación del Sendo estado de Cultura, Dr. Juli centra de la ferio ciente dinansian del Secretario. Escribbo des Maria De Lorenis, de la diligencia del Egue de Arquitectura de Instituctura y de la disposa disposición y paciente visilancia del coordinador Arquitectu. Luis badriques (uerejam. "Todos fueron necesarios al proceso y se dieros a 46 con plantud.

Así, señoras y señores, por obra de una acción solidaria de ilustres ciudadanos que tienen la fuerza de la semilla y de la tierra, y la perseverancia que impone la disciplima de la pureza intencional, la "piedra" de BUSTILLO - malgrado todo lo ocúrrido - está en pi6; y el leflo chisporroteante - que manos preocupadas vigilaron desde el 14 de enero de 1974 - por el empeño de labradores de altas lumas - levanta hoy llama que apunta al cielo.

"Este es un nuevo despertar ... y para mí esum despertar distinto , sin las angustias de otros despertares de permanentes pesadillas.... de um querer y no poder... de um andar y, no llegar, de un creer que el ansiado tesoro ya es nuestro, que ya está entre nues tros dedas y se esfuna cemo por arte de magia..... como el reloj conque um niño pobre suefa... y al despertar el suefo sigue sien do_suefo-—El reloj sondado no estí debajo" de la sincháda.

Es de mi deber e imperativo de mi conciencia dejar testimonio público de mi profundo y sincero agradecimiento a esas fuentes de energia inagotables y poderosas, que facilitaron el cumplimiento de la misión que mis pares ne confiaron, a la vez que alegraron el camino . El voto de aplauso que suscribieran mis colegas en la reunión de los presidentes de las academias celebrada en la Academia Nacional de la Historia (14 de abril de 1980) es más que bien mío bien de todos. La verdad es una sola: sin las profundas convicciones de los hombres de gobierno en los valores de la cultura, sin la acción solidaria de los presidentes de las academias, sin los canales de información fluídos y sinceros con la Secretaría de Estado de Cultura, sin el cultivo cuidadoso y sostenido de ese diálogo genuino que agrega al encanto del encuentro mismo, el ansia de la verdad, del bien, de la Justicia y del progreso de nuestra patria no hubiéramos llegado a esta hora de gloria.- Esta es la gran verdad Y shore, que?

Tengo para mí, señoras y señores, que ha concluído una etafa heroica en la historia de estas academias y que es otra la que se anuncia a partir de hoy.

A mosotros nos fue reservado el privilegio de cerrar un largo período de esperanzas y luchas, Deade hoy, en esta Cisa de visjos ventanales, donde el aire antiguo, são puro, se respirs; en ese hogar cenda con destino-de idampara encendida y puesta abierta, con la airead vuelta al pasa de yest triumidade visir sel presente de zandalia mueva, y Moulo fich do yest triumidade visir sel presente de zandalia mueva, y Moulo fich poblemos juntos la aspita de curirgas de lo que la hora exige teniendo en cuenta que siguen al yesta produce de cuenta que siguen al yesta por la mor una época defaticamente demonvelora, en un mundo que sufre las consecuencias de um estade nera y escala de adiliples enfrentaniente cuencias de un estade nera y encada de altiples enfrentaniente ya ne es la misma, y el coarán del honbre dificilente volverá a ser lo que era antes.

En actitud patificica y generous seamos artifices en la crea ción de una Argentina eciosa de su destino de grandeza; seamoragen tes de par al servicio de una actividad coltural y espíritual hacia fines superiores; que mada ni madie puedar evitar que la luz que j lumina esta "Esquaina de la Cultura", covertida - deché bay enardiente llamarada alunbra lejos, de tal nodo y dutal suerte que el bien que ofreca sea como un don ad ciclo.

· Escuchemos en el camino iluminado, la inspiración de Dios.

MUCHAS GRACIAS.....